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Presiede il Presidente Francesco Tagliapietra 

Partecipa il Segretario Alessandro Quaresimin

Partecipa la Responsabile del 
Servizio Attività Istituzionali Marina Borgonovi



Deliberazione n. 1                                Seduta del 11.02.2021
Prot. n. 86213

Oggetto: Approvazione del Documento programmatico di governo 2020-2025

IL CONSIGLIO DI MUNICIPALITÀ

Su proposta del Presidente; 

Visti: 
- il Decreto Legislativo n. 267 del 18.8.2000 avente per oggetto: “Testo Unico
delle Leggi sull’Ordinamento delle Autonomie Locali”;
- lo Statuto del Comune di Venezia;
- il Regolamento comunale delle Municipalità;
- il Regolamento interno della Municipalità di Chirignago Zelarino;

Rilevato  che,  a  seguito  del  rinnovo  degli  organi  e  organismi  municipali,  è
necessario  che  il  Presidente,  ai  sensi  dell’art.  21  del  Regolamento  interno  della
Municipalità, presenti al Consiglio entro tre mesi dalla sua prima seduta il Documento
programmatico di governo; 

Visto l’art. 5, comma 1, lettera f) del Regolamento comunale delle Municipalità,
ove si  prevede, fra le competenze del  Consiglio di  Municipalità,  l’approvazione del
Documento programmatico di governo; 

Ritenuto di approvare il Documento programmatico di governo, in allegato alla
presente deliberazione, di cui costituisce parte integrante e sostanziale; 

Attesa la discussione e l’esito del dibattito; 

Preso  atto  del  parere  di  regolarità  espresso  dal  Dirigente  del  Settore
Decentramento  amministrativo,  ai  sensi  dell’art.  5  comma  5  del  Regolamento
comunale delle Municipalità; 

Atteso  che  la  votazione,  eseguitasi  nel  rispetto  delle  formalità  di  legge con
l’assistenza degli/delle Scrutatrici/tori Centazzo Mirco, Milan Dario, Rampazzo Luisa ha
avuto il seguente esito:

Consiglieri/e presenti: n. 17
Votanti: n. 17
Favorevoli: n. 12
Contrari: n. 5 (Brusò, Centazzo, Mauceri, Rivis, Vigoni)
Astenuti: n. =

D E L I B E R A

di  approvare,  per  le  motivazioni  citate  in  premessa,  l’allegato Documento
programmatico di governo, che costituisce parte integrante e sostanziale del presente
provvedimento.



Il Presidente Francesco Tagliapietra

Il Segretario della seduta                           Alessandro Quaresimin

Deliberazione protocollo n. 2021/86213 del 15.2.2021

Pubblicata all’Albo Pretorio per 15 giorni dal

La Responsabile del 
Servizio Attività Istituzionali
dott.ssa Marina Borgonovi



Documento programmatico di governo
mandato 2020 – 2025

Il  programma  di  mandato  del  prossimo  quinquennio  per  la  nostra  Municipalità  è
fondato da un lato su quanto presentato dall’Amministrazione comunale e dall’altro
sulla continuazione di ciò che è stato avviato dalla Municipalità negli anni precedenti.
I temi sui quali concentrare il nostro impegno sono già stati tratteggiati nella relazione
di insediamento di questa consiliatura e sono i seguenti: sicurezza, viabilità e mobilità,
mondo associativo, sport e cultura, aggregazione sociale e commercio.

SICUREZZA

Negli  ultimi  5  anni  abbiamo  assistito  a  un  grande  sforzo  dell’Amministrazione
comunale sul tema della sicurezza.
L’obiettivo che s’intende conseguire ora è un ulteriore e significativo miglioramento del
controllo  del  territorio,  con  l’aumento  dei  punti  di  videosorveglianza  attraverso  le
videocamere.
Come è noto,  la videosorveglianza consente di  svolgere un ruolo indispensabile di
sentinella del territorio, costituendo il più efficace deterrente contro gli atti di inciviltà,
se non di vera e propria criminalità.
Alla  videosorveglianza  si  aggiungono  altri  sistemi  di  prevenzione  dei  reati  come
sensoristica  di  controllo,  monitoraggio  del  passaggio  di  mezzi  e  persone  ed  altri
sistemi  di  rilevazione  che  verranno gestiti  dal  Comune nella  nuova Smart  Control
Room.
Alle difese tecnologiche occorre, in ogni caso, associare altri interventi sul territorio.
Interventi  che,  sebbene  non  immediatamente  collegati  alla  sicurezza,  appaiono
comunque idonei a garantire serenità e benessere ai nostri cittadini.
Mi  riferisco,  in  particolare,  all’incremento  dell’illuminazione  pubblica  che,  oltre  ad
eliminare  zone  buie  e  difficilmente  controllabili,  rappresenta  anche  un  evidente
aumento del decoro per la nostra Municipalità.
Altro  obiettivo,  non  esclusivo  sulla  sicurezza  ma  connesso  ad  essa,  è  quello
dell’attuazione, in special modo di concerto con le scuole, di un progetto di controllo e
sorveglianza di vicinato, con cui si intende coinvolgere la cittadinanza, a partire dai più
giovani, in alcune iniziative e in alcuni eventi sull’educazione alla legalità.
1

VIABILITÀ E MOBILITÀ

Il miglioramento delle infrastrutture e la cura del territorio sono tra gli obiettivi che
l’attuale amministrazione municipale si prefigge.
L’impegno di questa amministrazione in tema di viabilità e mobilità sarà incentrato:

a) sulla verifica degli interventi già in essere, tanto in ordine alla tempistica
quanto sul suggerire eventuali miglioramenti;
b) sugli interventi ancora a livello di progettazione ed inseriti nel Programma
Triennale dei Lavori pubblici  del Comune, riguardanti il  territorio della nostra
Municipalità;
c)  sugli  interventi  nuovi,  ritenuti  necessari  sul  nostro  territorio,  per  i  quali
verranno avanzate le nostre proposte in Comune.

Per quanto riguarda in più recenti interventi, ricordiamo che sono già stati completati
alcuni lavori sul territorio per la messa in sicurezza della viabilità.
Tra quelli invece ancora in corso di esecuzione vi sono:

a) la pista ciclopedonale con ponte a sbalzo per il collegamento tra Chirignago e
Marghera  i  cui  lavori  dovrebbero  iniziare  entro  quest’anno.  Sono  già  stati



individuati  degli  interventi  migliorativi  rispetto al  progetto e  verranno quindi
realizzate le relative proposte;
b) la realizzazione delle rotonde di Via Tito/Selvanese e Via Visinoni/Selvanese;
c)  l’eliminazione  del  secondo  passaggio  a  livello  del  nodo  ferroviario  della
Gazzera (rientrante nel progetto SFMR appalto D3 tratta 1 - Venezia-Mestre,
Quarto d’Altino - nodo Gazzera – 2° lotto).

Per quanto riguarda gli interventi progettati sui quali la Municipalità intende verificare i
contenuti  e, qualora necessario, proporre dei miglioramenti  o degli  adattamenti,  vi
sono:

1) la realizzazione del passaggio a livello di Via Gatta;
2) il completamento del raccordo viario Brendole - Castellana e il collegamento
tra Via Parolari e Via Trincanato;
3) la pista ciclopedonale a collegamento tra Via Ponte Nuovo, Via Tarù e Via Ca’
Lin di collegamento tra Comuni diversi (Scorzè, Venezia e Martellago);
4) la realizzazione della rotonda di Via Miranese, in corrispondenza dell’uscita
della  tangenziale,  per  fluidificare  un  nodo  viario  complesso  e  di  estrema
importanza per il collegamento di Via Miranese con il centro di Mestre e l’asse
viario della tangenziale;
5) la fattibilità di realizzazione di una rotonda tra Via Tito e Via Castellana,
all’altezza del Centro Commerciale Polo, che consenta un migliore deflusso del
traffico;
6) la progettazione della ciclabile Via Martiri di Marzabotto;
7) la progettazione della ciclopedonale Via Oriago;
8) la prosecuzione della pista ciclopedonale di Via Valsugana;
9)  la  pianificazione  di  asfaltature  delle  vie  più  degradate  e  l’eventuale
integrazione  della  segnaletica  sia  orizzontale  che  verticale,  nonché  altri
interventi puntuali da valutare in base alle future segnalazioni dei cittadini.

E’  chiaro  che  il  bilancio  del  Comune  è  stato  messo  a  dura  prova  dall’emergenza
epidemiologica COVID-19 e quindi non vi sono le risorse sperate. Si confida in una
ripresa  economica  graduale  che  permetterà  di  intervenire  sui  progetti  prioritari  e
diffusi sul territorio della Municipalità.
E’ già stato avviato in IV commissione l’iter riguardante l’area verde in Via Oriago a
Chirignago sulla quale si prevede la realizzazione di un’ampia area destinata ai più
piccoli, una piastra sportiva multifunzionale e la piantumazione di un nuovi alberi.
Lo sviluppo del verde nella nostra Municipalità è anch’esso una priorità da perseguire
attraverso il recupero delle aree verdi e parchi, così da renderli il più possibile luoghi
di interesse ricreativo, ludico e sportivo, coinvolgendo anche altri soggetti nella loro
cura.
Sono allo studio iniziative di politica degli  investimenti nell’edilizia scolastica, per il
recupero e il rinnovamento degli spazi interni ed esterni degli edifici scolastici e per il
recupero e la riqualificazione di edifici di proprietà comunale situati nel territorio della
Municipalità.

MONDO ASSOCIATIVO - CULTURA – SPORT

Prendo le mosse dal tema già preannunciato con la relazione d’insediamento ossia
l’avvio di una serie di tavoli di lavoro con le varie associazioni presenti sul territorio.
Già in queste prime settimane si sono avuti i primi incontri nell’ambito dei quali sono
state rappresentante alcune significative criticità e proposte.
Quello che è stato pressoché unanimemente segnalato è la carenza di spazi, sia per
quanto  concerne  l’associazionismo  sociale  e  culturale,  sia  per  quanto  concerne
l’associazionismo sportivo.



Ovviamente,  le  diverse  esigenze  comportano  differenti  soluzioni  ed  hanno  opzioni
diverse poiché, se il reperimento di spazi per l’associazionismo culturale ha maggiori
possibilità di riuscita, tant’è che già si è provveduto ad accogliere alcune di queste
richieste,  ben  diversa  è  invece  la  problematica  riguardante  le  strutture  per  lo
svolgimento delle attività sportive.
La  Municipalità  si  impegnerà  nel  corso  di  questo  mandato  sia  a  censire
dettagliatamente le strutture sportive esistenti, onde verificare se, del caso, possano
essere utilizzate più efficacemente, sia, in prospettiva futura, si farà parte diligente
con l’Amministrazione comunale per verificare se il  numero delle strutture sportive
possa essere incrementato con nuovi insediamenti.
Saranno quindi proposte e realizzate soluzioni per dar spazio ai giovani, agli studenti,
per favorire il benessere delle persone anziane, per i disabili, puntando molto anche
sul coinvolgimento del mondo del volontariato.
Saranno  incentivati  progetti  di  politiche  sociali  tesi  alla  massima  inclusione  e
attenzione alle necessità dei ceti deboli e meno abbienti.
Verrà dato un puntuale sostegno alla cultura del volontariato nelle città e alle politiche
della Terza età, volte alla tutela e al miglioramento dei Centri Anziani e verrà posta
una particolare attenzione al mondo della disabilità.

SCUOLA

E’ forte intendimento di questa amministrazione creare un tavolo permanente con i
Dirigenti delle scuole del territorio di ogni ordine e grado al fine di poter avere un
confronto  diretto  e  costante  per  sostenere  l’istituzione  stessa  nel  rapporto  con
l’utenza.  Questo  attraverso  la  progettazione  di  eventi  e  incontri  e  l’attivazione  di
sportelli  di  ascolto  per  studenti  e  famiglie  in  difficoltà,  con  attenzione  anche  ai
problemi psicologici causati, o aggravati, dalla pandemia in corso.
Crediamo  siano  fondamentali  le  collaborazioni  tra  tutte  le  associazioni,  in  modo
costruttivo e trasversale.
I  commercianti  possono  dare  un  valore  aggiunto  anche  alle  iniziative  di  altre
associazioni. Non sono più tempi per chiedere solamente un sostegno economico alle
attività, ma serve un coinvolgimento diretto con due obiettivi: far crescere l’iniziativa
in questione e mettere in evidenza il commercio di vicinato.
Le istituzioni devono in questo caso fungere da collante tra le associazioni, creando
occasioni  di  scambio  di  idee,  di  confronto  e  soprattutto  di  pianificazione  delle
iniziative.
Le  istituzioni  devono  essere  al  fianco  dei  commercianti  e  delle  associazioni  per
facilitare gli adempimenti burocratici e per assistere i cittadini nel predisporre le carte
necessarie per le autorizzazioni. Creare quindi degli sportelli telematici e fisici snelli e
veloci.

AGGREGAZIONE

Come sapete, è stato costituito dal Comune di Venezia il Comitato per le celebrazioni
per i 1600 anni della Fondazione della città di Venezia.
Questo  Comitato  ha  in  programma  una  serie  di  eventi  e  celebrazioni  su  tutto  il
territorio comunale.
La Municipalità di Chirignago Zelarino è presente all’interno del Comitato con il suo
Presidente.  Intendiamo presentare  al  Comitato  una serie  di  proposte  che  abbiano
come  obiettivo  la  valorizzazione  del  nostro  territorio,  favorendo  nel  contempo
l’aggregazione fra cittadini ed associazioni. E’ già stato, ad esempio, presentato un
progetto riguardante un evento culturale per ottenere l’accreditamento del Comitato.



Riteniamo sia importante predisporre una sorta di calendario con indicate le date in cui
si terranno tutti gli eventi sul territorio della Municipalità, in modo da consentire la più
larga partecipazione possibile della cittadinanza.

Tra i vari eventi si ricordano:
a Zelarino:
Via Dei Sapori
Ciani Live Aid
Grande Carnevale di Zelarino
Sagra del Pastisso, Cipressina
a Chirignago:
Magna e Bevi Winter
Green Carnival
alla Gazzera:
Notte Rosa

COMMERCIO

Purtroppo il commercio è uno dei settori più colpiti dalla crisi causata dalla pandemia.
Per tale motivo l’impegno di questa amministrazione sarà nel senso di incentivare in
ogni modo possibile la sinergia fra commercianti,  associazioni  ed istituzioni,  anche
scolastiche,  organizzando  iniziative  ed  eventi  che  costituiscano  momento  di
aggregazione con i cittadini al fine di valorizzare ogni singola attività commerciale.
I  negozi  sono  “on  the  road”  quindi  sono  i  primi  a  poter  avere  sentore  delle
problematiche  che  la  città  sta  vivendo.  Pensiamo  alla  viabilità,  pensiamo  alla
microcriminalità,  pensiamo anche  al  dialogo  diretto  con  i  cittadini.  Ecco  perché  il
commercio di vicinato deve essere considerato un attore importante per le istituzioni,
un prezioso alleato in grado di captare informazioni importantissime su cui iniziare a
lavorare per migliorare la vita dei cittadini e porre rimedio ad eventuali problematiche
segnalate.
Il punto fondamentale è che il commercio di vicinato deve vivere e rimanere in vita
perché significa che una città, un paese, un quartiere è vivibile, accessibile, sicuro.
Una buona gestione della viabilità e una buona manutenzione delle strade consentono
una maggior accessibilità alle attività da parte della clientela e quindi dei cittadini. Ad
esempio,  prevedendo  un  numero  adeguato  di  parcheggi  in  base  alla  quantità  di
negozi,  posizionando  dissuasori  di  velocità  per  garantire  l’incolumità  dei  pedoni,
provvedendo alla messa in sicurezza delle strade, degli  attraversamenti pedonali  e
delle piazze.
Il  commercio  deve  essere  coinvolto  nelle  iniziative  locali  ed  essere  tra  i  soggetti
organizzatori. Questo permette di creare un contatto tra i commercianti e i cittadini
(potenziali  clienti),  permette  di  far  conoscere  le  attività,  la  loro  professionalità  e
qualità e allo stesso tempo crea vitalità per il territorio.

In conclusione invito tutte le Consigliere e tutti i Consiglieri a voler collaborare nel
corso di  questa consiliatura proponendo tutte  le  idee e le  iniziative che ritengono
possano essere di interesse e di utilità per la nostra comunità.

Auguro a tutti buon lavoro.


	seduta del 11.02.2021

